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Не уходи в себя � там тебя найдут в два счета (Ежи Лец)

Любовь Лебедева,
бухгалтер:

� Празднуем
День народного
единства и согла�
сия. Откуда этот
праздник, если
честно, не знаю.
Я храню в памя�
ти старый � День
7 ноября � крас�

ный день календаря.  Крики "Ура!"
и колонны улыбающихся людей. А
сейчас мы рады еще одному вы�
ходному дню.

Маша Бирзниекс,
секретарь проректора по СВиМД:

� Праздновать я
не буду. Просто
подарю  этот
день себе. 7 нояб�
ря  � тоже был
выходной с роди�
телями. Я помню
историю этого
праздника: День

Октябрьской революции, а какая
история у нынешнего, пока не
знаю.

Валентина Деньгина,
техник:

� Ностальгия по
прошлому не по�
кидает меня.
Встречались на
площади, радова�
лись друзьям,
красным флагам,
кричали "Ура". А
сейчас просто

выходной.

Екатерина Самарина,
программист:

� Не помню, как
сейчас называет�
ся праздник, но
по�моему «День
народного един�
ства». Праздно�
вать будем. Ме�
няется жизнь,
меняются и на�

ши праздники.

Что Вы будете праздновать
4 ноября? Если «да», то
как?

Студентка НГПФ Марина Канева

Ректор, профессор,
председатель Совета ректоров 
вузов Республики Коми Н.Д. Цхадая

� Буду праздновать День на�
родного единства. Так уж заве�
дено в человеческой истории,
что народ остро переживает
свою уникальность, а единоп�
леменники � свою принадлеж�
ность к единому народу после
великих смут. Пока все хорошо
и тихо, пока экономика и поли�
тика стабильны, мы, увы, мало
ценим единство и внутренний
мир. А когда хлебнем позора от
разделений, вспоминаем, кто
мы и почему живем вместе.
Единство � это источник силы
и благополучия любого народа.
Конечно, не случайно именно
теперь Россия вспомнила о
подвиге Кузьмы Минина и кня�
зя Пожарского; мы также вы�
ходим из смутного времени. Да
и признаки интервенции, если
не военно�политической, то
культурной и экономической, в
последнее десятилетие прош�
лого века были весьма явствен�
ны. А причина нашей слабости
оказалась такой же, что и четы�
реста лет назад: дефицит на�
родного единства. 
Как буду праздновать? Четвер�
того ноября я буду в дороге из
Тюмени, после участия в юби�
лейных торжествах по поводу
пятидесятилетия Тюменского
государственного нефтегазово�
го университета. А пятого�шес�
того буду дома, буду перечиты�
вать историю Смутного време�
ни. Как�то так получилось, что
на мой день рождения мне по�
дарили несколько книг по ис�
тории России. Историки, ко�
нечно, спорят об обстоятель�
ствах освобождения Москвы от
поляков. Но, на мой взгляд, все
эти споры сути дела не затраги�
вают. Ведь можно спорить, с
какой именно точки следует
отмерять дороги в России. Ко�
му�то, может, не нравится, что
нулевая отметка расположена
у часовни Иверской Богомате�
ри. Москва большая. Но нет
сомнений, что эта точка долж�
на быть в Москве. Так и здесь
можно спорить о частностях.
Но несомненно, что в эти дни
начался большой исход рус�
ского народа из Смутного
времени.

Что празднуем 4 ноября?

ТЕКСТ ЛАРИСА ЧУПРОВА
ФОТО ИРИНА СИЗОНЕНКО

Еще в январе по электронной
почте на все кафедры, отделы
и подразделения были разос�
ланы сообщения о начале ра�
боты комиссии по подготовке
новой редакции коллективно�
го договора.

Можно констатировать, что работа
комиссии носила открытый харак�
тер и была доступна для широкого
обсуждения сотрудниками универ�
ситета. Электронный вариант был
составлен на 65 страницах. Поэто�
му после оглашения президиума и
секретариата конференции делега�
ты под председательством заведу�
ющего кафедрой ЛДМиМ Николая
Шоль начали свою работу.
"В наше нелегкое время очень важ�
но уметь защищать свои права и
интересы. Это, как показывает
опыт, лучше всего делать с по�
мощью Коллективного договора.
Коллективный договор � это право�

вой  договор, регулируемый соци�
ально�трудовые отношения и зак�
лючаемый работниками с работо�
дателями", � начал свой доклад
председатель профкома Александр

Михайлович Чупраков.  
Социальные гарантии, льготы,
компенсации � эти темы вызвали
наиболее животрепещущий инте�
рес делегатов. Наверное, поэтому

вопросы, задаваемые участниками,
переросли в горячие прения.
Живо, по деловому, в духе современ�
ности  были приняты дополнения,
заменены некоторые формулировки
в докладе и колдоговор на 2006�2009
годы был принят единогласно.

4 ноября 2006 года Россия по официальной версии отмечала  День народного един�
ства, или по�другому � годовщину освобождения Москвы от польских интервентов и
окончания Смутного времени в 1612 году.

Университетские «мужи» смотрят и думают в одном направлении.

«Коллективный договор принять!»
Решили делегаты, собравшиеся в ДЦЮТ на конференции трудового коллектива работников УГТУ

В адрес виновника торжества были сказаны са�
мые теплые и добрые слова. Выступающие гово�
рили о нем, как о талантливом инженере, муд�

ром руководителе, обаятельном интеллигент�
ном человеке, о его вкладе в формирование и
развитие нефтегазового комплекса Тимано�Пе�

чорской провинции. Одна из ярких страниц его
ухтинской биографии � это сооружение нефтеп�
ровода и газопровода и строительство магист�
ральной дороги Вой�вож � Ухта в 1948�49 гг.
(Впервые в европейской практике нефтегазопро�
вод протяженностью 110 км устанавливаливается
над землей, а не закапывается в грунт!) Конова�
лов руководил проектированием нефтегазопро�
водов на Западно�Тэбукском, Джьерском, Паш�
нинском, Усинском, Возейском и других место�
рождениях. В 50�х годах Виктора Александрови�
ча реабилитировали и он продолжал работать в
объединении "Коминефть". Но, пожалуй, "звезд�
ным часом" Коновалова становится его возвраще�
ние в проектно�изыскательскую контору. Претер�
пев преобразования, она превратилась в научно�
исследовательский институт "Печорнипинефть"
и Виктор Александрович становится его первым
директором. "На этом посту полностью раскрыл�
ся его талант руководителя и инженера, � расска�
зывает доцент УГТУ, бывший заместитель гене�
рального директора объединения "Коминефть"
Борис Витович. �   При Коновалове построено ны�
нешнее здание, окончательно сформировалась на�
учная часть, значительно укрепилась проектная.
Для многих он был не просто директором инсти�
тута, но и учителем, наставником. Питомцы "ко�
новаловской школы" стали докторами техничес�
ких наук, профессорами, заведующими кафедра�
ми УГТУ (В.Буслаев, В. Литвиненко, П. Жуйко).
При Коновалове и при его непосредственном
участии ответственные посты заняли В.Дементь�
ев, А.Миклин, А.Трифанов, В.Зарх, А.Владими�
ров и многие другие. Выпавшие на его долю ис�
пытания не сломили его и сохранили бодрость ду�
ха, веру в Россию и справедливость".
За это время в институте сменилось не одно поко�
ление, однако память о первом директоре, инже�
нере и человеке Викторе Коновалове жива.

О директоре,
инженере,
человеке…

ТЕКСТ ВИТАЛИЙ БОРИСОВ
ФОТО ИРИНА СИЗОНЕНКО

25 октября 2006 года состоялось торжественное открытие мемориальной доски на зда�
нии института "Печернипинефть", посвященной первому директору Виктору Александ�
ровичу Коновалову. На торжественной церемонии, которую открыл нынешний руко�
водитель института Виктор Шкандратов, присутствовали мэр города Антонина Карга�
лина, ветераны института, а также руководители крупных предприятий города.

Наш вопрос
ректору

Наша справка
Коллективный  договор  принят
на конференции  трудового  кол�
лектива  работников  УГТУ  30
мая  2003 года,  подписан  ректо�
ром  университета Н.Д. Цхадая
и  председателем  профкома
университета А.М. Чупрако�
вым.  Коллективный  договор
принят на  срок  три  года,  заре�
гистрирован  16  июня  2003 года
отделом  по   труду,  регистра�
ционный  номер  022/03,  срок
полномочий   истекал  30  мая
2006 года.

Два срока профком сверяет свою
деятельность по коллдоговору.
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Горе тем, кого коснется табу (Ежи Лец)

Должностные
сочетания 
ТЕКСТ ФЕНЯ ПЕКАРИНА
ФОТО ИРИНА СИЗОНЕНКО

Кандидат технических наук Сергей
Владимирович Крючков предстает
сегодня в университете в трех ролях:
ответственный секретарь приемной
комиссии, заведующий кафедрой
физического воспитания и старший
преподаватель кафедры высшей ма�
тематики. 

Третья роль вполне соответствует выпуск�
нику физико�математического факультета
Сыктывкарского Коми государственного
педагогического института.  Вторая роль
совсем не соответствует теме его диссерта�

ции "Механика деформируемого твердого
тела". И тем не менее все замечательно соче�
тается.    
Сергей Владимирович теснейшим образом
связан с физкультурой. Его отец  � учитель
физкультуры. И сам он  имеет богатую спор�
тивную практику: при росте 186  играл в бас�
кетбол за разные сборные, в волейбол, фут�
бол и настольный теннис, занимался  плава�
нием и лыжами. А во время обучения зани�
мался параллельно физмату на факультете
дополнительных педагогических профес�
сий. Дополнительная педагогическая про�
фессия  документально подтверждена: руко�
водитель детской секции по баскетболу. С
2004 года в профкоме УГТУ был ответ�
ственным за спортивно�массовую работу.
Любопытно было узнать, на что больше, по
его мнению,  "западала" администрация уни�
верситета, назначая его на вышеназванные
роли: на педагога, математика, физкультур�
ника?

"Не знаю, � честно признался Сергей Влади�
мирович. �Наверное, на возраст. Мне всего
32 года!"

Открыт сайт геологоразведочного фа�
культета � www.grf.ugtu.net

С 30 октября 2006
года во всемирной
сети Интернет и се�
ти УГТУ доступен
новый ресурс � сайт
геологоразведочного
факультета �
www.grf.ugtu.net
Интернет�проект
"www.grf.ugtu.net"
создан в рамках
программы по раз�

витию геологоразведочного факультета.
Сайт ГРФ призван стать главным инфор�
мационным ресурсом для каждого студента
и сотрудника факультета. Проект
"www.grf.ugtu.net" содержит информацию
по истории, структуре, внеучебной деятель�
ности факультета. В частности, по кафед�
рам также доступна информация об учеб�
ной и научной деятельности, о составах ка�
федр. 
Разделы сайта:
� Новости (краткое освещение текущей дея�
тельности, планируемых и прошедших со�
бытий);
� О ГРФ (раздел включает в себя описание
структуры и деятельности факультета);
� Кафедры (информация об учебной прог�
рамме, сотрудниках, истории, научной дея�
тельности кафедр);
� Абитуриентам (полезная информация для
абитуриентов УГТУ, контактная информа�
ция университета);
� История геологии в Коми;
� Вне учёбы (фотоотчёты о прошедших со�
бытиях).

В связи с производственной необходи�
мостью кабинет стандартизации (кафедра
начертательной геометрии и графики) вре�
менно переподчиняется кафедре ЛДМиМ
(зав. каф. Н.Р. Шоль). Это решение приня�
то деканским совещанием с целью доведе�
ния до ума "Правил оформления курсовых
и дипломных проектов". 

В "Национальное Аккредитационное
Агентство в сфере образования" нап�
равлена заявка на участие универси�
тета в  интернет�экзамене, в связи с чем
начинается интенсивная подготовка. Име�
ются компьютерные репетиционные тесты,
получить которые кафедры могут в УНМУ.
С 6 по 25 ноября студенты  22�х  специаль�
ностей  будут тестироваться по следующим
14�ти дисциплинам трех циклов (гумани�
тарного и социально�экономического, фи�
зико�математического, естественно�науч�
ного): отечественная история, философия,
политология, культурология, английский
язык, русский язык и культура речи, эконо�
мика, правоведение; математиа, физика;
КСЕ (концепция современного естествоз�
нания), информатика, экология, химия.
Преподаватель, который будет проводить
репетиционное тестирование, назначается
кафедрой. Он должен подготовить студен�
тов. Студенты и сами могут выйти на сайт
www.fepo.ru. Интернет�экзамен будет про�
ходить с внешним наблюдателем.  

В Сыктывкаре состоялась  "Ярмарка
профессий". Нашим университетом  были
заинтересованы 18 учебных заведений. На�
ибольшее любопытство вызвали  ФЭУ,
НГПФ, ФКиС.

В соответствии с концепцией формиро�
вания и развития университетского
комплекса УГТУ кафедры перераба�
тывают планы развития на 2006�2010
год. Они будут утверждаться ученым сове�
том. Переработка идет с целью формулиро�
вания таких позиций, которые с учетом
предстоящей в 2008 году аттестации будут
не только включать аттестационные пока�
затели, но и  будут уверенно переходными
(выполнимыми).

Новости УГТУ

ТЕКСТ СВЕТЛАНА ЯНДЫЛЕТОВА

С 16 по 21 октября в Сочи состоялась
седьмая конференция пользователей
программного обеспечения фирмы
Roxar. Среди представителей из ближ�
него и дальнего зарубежья были ин�
женер кафедры ГНГ Алексей Шулепин
и аспирант кафедры геофизики УГТУ
Владислав Кулешов. По результатам
их отчета об использовании программ
в УГТУ, между разработчиками и уни�
верситетом подписан договор о сот�
рудничестве, который дает нам право
использовать программы в учебном,
научно�исследовательском и коммер�
ческом процессах.

Программные продукты Roxar широко из�
вестны во всем мире. Они позволяют комп�
лексным группам специалистов извлекать
максимум информации из имеющихся дан�
ных о месторождении и принимать за счет
этого оптимальные решения в короткие
сроки. Технологии, реализованные в прог�

раммных продуктах Roxar, применимы на
всех стадиях жизненного цикла месторож�
дения, начиная от детальной разведки и за�
канчивая извлечением остаточных запасов.
Для примера вузы: Тюмени, Саратова,
Томска более пяти лет успешно сотрудни�
чают с этой фирмой и уже имеют собствен�
ные учебные пособия на базе данных прог�
рамм. 
Первые переговоры УГТУ с фирмой Roxar
состоялись 2 года назад, а уже сентябре
2005 университет получает академические
лицензии на два основных пакета для ка�
федр РЭНГМ и ГНГ. "Летом этого года в
Москве я и аспирант кафедры ГНГ Михаил
Рожкин получили сертификаты пользова�
телей, � рассказывает Владислав Кулешов. �
Дело в том, что эти программы существенно
отличается от стандартных и требуют опре�
деленных навыков. Сейчас на нашей кафед�
ре создана рабочая  группа студентов, кото�
рые в свободное время изучают основы ис�
пользования выданного пакета, составля�
ются рабочие программы, которые будут
использоваться в учебном процессе". В са�

мое ближайшее время, по словам Кулешова,
кафедра рассчитывает получить серьезную
отдачу от партнерства с Roxar не только в
учебном процессе, но и от коммерческой и
научной деятельности: "Программа дает
нам возможность предложить предприяти�
ям нефтегазовой индустрии самые передо�
вые сертифицированные интегрированные
решения по управлению разработкой мес�
торождений". 

ROXAR и УГТУ. 
Ступень к успеху 

Дмитрий Болотник, вице�президент Roxar Services AS 
в России и странах СНГ: 
"Подход Roxar к решению задач моделирования нефтегазовых месторождений позволяет
уникальным образом объединить геологов, инженеров�разработчиков и других высококла�
ссных специалистов в многопрофильную команду, цель работы которой � повышение эф�
фективности разработки месторождения".

После конференции. В центре Дмитрий Болотник
(вице�президент Roxar Services AS в России и стра�
нах СНГ).

ТЕКСТ СВЕТЛАНА ЯНДЫЛЕТОВА 
ФОТО ИРИНА СИЗОНЕНКО

Первого ноября в конференц�зале ух�
тинского университета состоялось тор�
жественное зачисление в аспирантуру
УГТУ.

Поздравить будущих ученых пришли не
только их научные руководители, но друзья
и родители.
Пожелав успехов и крепкого здоровья буду�
щим ученым, проректор по учебной работе
Валерий Хегай заметил, что "занятие нау�

кой самое увлекательное, ни с чем не срав�
нимое дело. Ведь прежде чем космический
корабль отправится в космос, все расчеты
сначала лягут на бумагу, которые рождают�
ся на кончике пера ученого!"  И если Вале�
рий Константинович своей речью придал
атмосфере торжественность и неповтори�
мость момента, то проректор по научной ра�
боте Иван Николаевич Андронов заставил
присутствующих спуститься с небес на зем�
лю. "В этом году количество аспирантов
больше чем в прошлом, но будем надеяться,
что это не отразится на качестве. Для тех мо�
лодых людей, которые поступили в аспи�
рантуру, чтобы "закосить" от армии, скажу �
этот номер у них не пройдет. А для тех, кто
всерьез и надолго решил связать свою
жизнь с наукой � в ближайшем будущем
профессия ученого будет одной из самых
высокооплачиваемых в нашей стране".
Аплодисментами и короткими коммента�
риями собравшиеся сопровождали каж�
дое из вручений. Традиционным фото "на
память" и пожеланиями Андронова встре�
титься через 3�4 года в том же составе (но
уже по поводу защиты кандидатских) за�
кончилось это торжественное мероприя�
тие. 

На кончике пера!

В 2006 году в аспирантуру
УГТУ зачислено 37 человек  
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И маятник колеблется в духе времени (Ежи Лец)

Преподаватели � очень нервные люди. В первые дни вели себя нагловато: сна�
чала нагрубят, только потом покажут пропуск. Студенты вежливее бывают! 

Заместитель начальника охранного предприятия «Сапсан» 
Алексей Канев. 

ОХ, РАНО ВСТАЕТ ОХРАНА!

Алексей Кропотин,
студент 
ЭАП�2�03: 
� Во всех вузах
Москвы охранная
система существу�
ет давно. Не будем
отставать! Охрана
УГТУ пока не
справляется со

своей задачей. Например, в вечер�
нее время в корпус "Л" можно
пройти без пропуска. Лично я про�
ходил.

Андрей Старцев,
ст. преподаватель
кафедры ЭАТП:
� Охрана и пропу�
скная система в
университете не�
обходима, но глав�
ное, к  любому де�
лу нужно подхо�
дить профессио�

нально!

Виталий Коломинов,
доцент кафедры
технологии ма�
шин и лесозагото�
вок:
� Считаю, что ох�
рана в УГТУ
нужна. Мне нра�
вится, что сейчас
к этому подошли

со всей серьезностью. Я пропуск
всегда ношу с собой. 

Мария Рябичкина,
инженер:
� Охрана, конечно,
нужна. Люди вся�
кие могут пройти.
Но, с другой сто�
роны, у нас поя�
вилась проблема,
ведь пропуски у
многих еще не

оформлены. Я каждый день хожу в
корпус "А" с документами.  Меня
останавливают, проверяют про�
пуск, записывают в журнал, много
рабочего времени отнимают.

Павел Кузьменко ,
доцент кафедры
физвоспитания: 
� К охранной сис�
теме отношусь с
одобрением. Про�
пуск всегда при
мне, поэтому
проблем не возни�
кает.

Как вы относитесь к усилению охраны в УГТУ?

Свинтить и на Бутово! 
ТЕКСТ ЯНА МАЦКИВ
ФОТО ИРИНА СИЗОНЕНКО

"Девушка, ваш пропуск!" � в
один голос обратились ко мне
три здоровяка в костюмчиках,
когда я попробовала на днях с
центрального входа войти в
корпус "А" по рабочим делам.
"Трое из ларца, одинаковы с
лица", � подумала я, а вслух
удивленно и растерянно про�
лепетала: "Я, кажется, забыла
его в кабинете". "Пропустим?"
� обратился один из них к сво�
ему коллеге. "Ни за что! Свин�
тите и на Бутово ее!" � ерничал
мой знакомый, наблюдавший
за ситуацией по ту сторону
проходной. "Вот это я попала"
� подумала я, � раньше такие
номера проходили на раз
плюнуть, но никто пропуск не
спрашивал. А сейчас все "по�
взрослому". 

Как оказалось, в связи с
Положением от 18 ок�
тября сего года «Об ох�
ранно�пропускном  ре�
жиме», в целях обеспе�
чения единого порядка
в университете вход в
УГТУ будет теперь
строго по пропускам и
удостоверениям лич�
ности. (Желающие мо�
гут ознакомиться с по�
ложением на вахтах
университета.) График
работы у охраны не�
нормированный. "Каждый день
приходится вставать в половине
пятого утра, � говорит Роман Ше�
шуков, начальник охраны УГТУ. �
Но к этому быстро привыкаешь».
Территория большая, но и охран�
ников тоже много.  Каждый отве�
чает за свой объект. В УГТУ про�
пускная система была давно, но на
постах сидели студенты, поэтому
пропуск у преподавателей никто
не спрашивал, ведь эти охранники
понимали, что им еще здесь
учиться.

Будешь учиться � 
станешь человеком
Но, как оказалось в первые дни,
это положение было воспринято в
штыки. И даже не столько студен�
тами, сколько некоторыми препо�
давателями.  "К охранникам  от�
носятся неуважительно, потому

что в России не привыкли к этой
системе, � рассказывает  замести�
тель начальника ЧОП
"Сапсан" Алексей Ро�
бертович Канев. � Люди
не понимают, что все это
необходимо для их же
безопасности. Препода�
ватели � очень нервные
люди. В первые дни ве�
ли себя нагловато: сна�
чала нагрубят, только
потом покажут пропуск.
Студенты вежливее бы�
вают!  Мы писали ра�
порты. И подействова�
ло! Теперь те, кто груби�
ли, стали эталоном веж�
ливости. Мы понимаем,
что, если не пустим преподавате�
ля, забывшего пропуск, то урок
срывается, но что делать �  у нас
работа такая".  На столе вахты
корпуса "А" лежит ксерокопия с

гориллой, под которой
подпись: "Будешь
учиться � станешь че�
ловеком!" Спраши�
ваю, что это? "Это нам
заботливые препода�
ватели подарили», �
улыбается Алексей
Робертович. Справед�
ливости ради стоит
сказать, что спустя две
недели сотрудники и
студенты УГТУ, по
словам охранников,
стали с большим пони�
манием относиться к
пропускной системе.

«Величество должны
мы уберечь от всячес�
ких ему не нужных
встреч»
Охрана в университете � это еще и
его престиж.  Во всех столичных
учебных заведениях уже давно
введена охранная сис�
тема. И родители вы�
бирают место учебы
их чада не только по
принципу, где лучше
и престижнее, но и где
безопаснее. В УГТУ
много дорогостоящей
техники, но все ох�
ранники знают, что
главное � это сами лю�
ди и их безопасность.
У охраны функции
практически такие

же, как у милиции.  Главная зада�
ча � обеспечить дисциплину и по�

рядок на охраняемом
объекте. В обязаннос�
ти охранника входит
также эвакуация лю�
дей при пожаре и в
других экстренных
случаях.

Частное охранное
предприятие "Сапсан"
имеет лицензию, все
охранники � тщатель�
но проверенные. Кри�
терии отбора в "Сап�
сан": старше 21 года,
непьющий, желатель�
но служивший в ар�
мии и несудимый.

Всех охранников проверяют через
милицию. Обязательна стажиров�
ка в течение трех месяцев на охра�
няемых объектах.  
"Мы подчиняемся ректору УГТУ,
потому что университет � наш за�
казчик", � поясняет Канев. Гостей
к ректору и обратно проводят до
самого кабинета под охраной. Так
положено. "На посту номер один
около кабинета ректора стоит спе�
циально обученный человек, по�
тому что там не только физичес�
кий, но и в какой�то степени ин�
теллектуальный труд», � расска�
зывает  Роман Шешуков, началь�
ник охраны УГТУ . Этот охран�
ник служил в специальном
подразделении ЖДВ, был в
командировке в Чечне. "Настрое�
ние ректора я угадываю по выра�
жению его лица, � говорит Дмит�
рий Коробов, охранник первого
поста. � В дальнейшем хочу стать
личным телохранителем Нико�
лая Денисовича. Мне нравится
защищать людей!»

"Только маме 
не говорите!"
Оружие охранникам не поло�

жено. Если не помога�
ют уговоры, то на
крайний случай оста�
ются только собствен�
ные силы. В корпусах
университета есть так
называемый "третий
глаз" � камеры. На них
видны все входы в уни�
верситет. Они помога�
ют отслеживать ситуа�
цию, сидя практически
на одном месте. ЧОП
"Сапсан" закупил рации,

которые есть на каждом объекте.
Связь друг с другом у охранников
осуществляется постоянно.  
"За время работы всякого насмот�
релись, � рассказывает охранник
корпуса "А" Евгений Столяров. �
У нас был забавный случай задер�
жания. Около часа ночи мы стоя�
ли на посту корпуса «Л» УГТУ.
Вдруг увидели, как подростки
баллоном с краской расписывают
фасад университета. Двое убежа�
ли, а одного задержали. Парень
взмолился: можете милицию выз�
вать, только маме не звоните. Сда�
ли в милицию. Написали заявле�
ние. Маму, конечно, все равно
пришлось вызвать. На вопрос, за�
чем он это сделал,
н а р у ш и т е л ь
ответил: "Я
рисовать
л ю б �
л ю ,

а на ватмане уже надоело! У меня
и дома уже все шкафы разрисова�
ны". Парень предлагал закрасить
весь фасад краской, чтобы скрыть
свои художества, но в результате
наказания избежать ему так и не
удалось". 
Скоро в Ухте откроется школа бе�
зопасности, и тогда охранники
при необходимости смогут выпол�
нять функции телохранителей. А
пока они очень просят всех не пу�
тать сторожа с охранником. Зада�
ча сторожа � сохранить в целости
имущество, а охранники УГТУ
отвечают также за жизнь и безо�
пасность людей на своем объекте.

Дмитрий Коробов.
Охранник поста № 1
(кабинет ректора).

Евгений Столяров.
Охранник корпуса «А» 

Алексей Канев.
Заместитель начальника
охранного предприятия
«Сапсан».
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Вам нужен резонанс? Так заденьте нужного человека за нужную струну (Ежи Лец)

ТЕКСТ ФЕНЯ ПЕКАРИНА  
ФОТО ИРИНА СИЗОНЕНКО

Проблема экзамена возникает среди
преподавателей всякий раз, когда
обостряется вопрос об объективности
экзамена как о наилучшем контроле
качества  полученных студентами зна�
ний. Разные суждения относительно
процедуры экзамена, порой довольно
противоречивые,  имеют один безус�
ловно общий момент:  надо проверить
"схваченность" студентом конкретной
дисциплины. Давно установилось:  что
даем, то и спрашиваем. Отсюда резон�
ное мнение, что контроль, лишенный
субъективизма, может осуществить
только "внешний экзаменатор", кото�
рый не проводил обучение.

ДИРЕКТИВЫ
Экзаменационная сессия в университете
проходит в соответствии с Положением об
итоговом контроле, утвержденным в мае
2002 года. Согласно нему, в числе других сле�
дующие обязательные позиции: экзамен
принимает лектор данного потока; экзамен
проводится в письменной форме или в фор�
ме теста;  устные экзамены проводятся толь�
ко при соответствующем обосновании с
письменного разрешения первого проректо�
ра; перечень вопросов и типовых задач, вы�
носимых на письменный экзамен, должен
быть доведен кафедрой до сведения студен�
тов и проработан в течение семестра; дли�
тельность экзамена в соответствии с норма�
ми времени равна двум часам; результат эк�
замена сообщается студенту в день его про�
ведения в виде оценки,  уже проставленной  в
экзаменационную книжку. 
Живая практика проведения экзаменов изо�
билует  не то чтобы нарушениями позиций
этого Положения, а скорее, многочисленны�
ми попытками опытных преподавателей их

усовершенствовать. Это особенно часто про�
является в устных собеседованиях после эк�
замена, когда недостаточно формализован�
ный письменный экзамен не позволяет пре�
подавателю однозначно выставить оценку
или же студент высказывает претензии.  Во
всяком случае несовершенства письменного
экзамена  постоянно обсуждались  на кафед�
рах, и от сессии к сессии процедура экзамена
приближалась к требуемому.  

УСОВЕРШЕНСТВОВАНИЕ
В середине октября состоялось очередное за�
нятие преподавателей � слушателей факуль�
тета образовательных технологий. Тема за�
нятия �  "Организация письменного экзаме�
на". Руководитель факультета Владимир
Алексеевич Пантелеев, доцент кафедры
ЭАТП, поделился своим опытом проведения
письменного экзамена и связанной с ним ор�
ганизацией учебного процесса. 
СУТЬ ОПЫТА в следующем. Используется
балльная система. Студент должен за се�
местр набрать "по кусочкам" 100 баллов. На
итоговый экзамен приходится 80 баллов, а 20
(стимулирующих) баллов набираются  рабо�
той в семестре: своевременная защита РГР
(их две) дает +5 баллов, полная посещае�
мость занятий тоже +10.
ФОРМА экзаменационного билета  исклю�
чает ту распространенную недостаточность,
когда вопрос в билете требует в буквальном
смысле написания пространного ответа, что
затруднительно не только  для студенческого
писания, но и для преподавательского чте�
ния при  разборе почерка.
БИЛЕТ состоит из 20 вопросов, требующих
однозначного ответа "да, нет" и  правильный
ответ стоит один балл,  и 5 задач, предполага�
ющих числовой ответ.   Вопросами вычерпы�
вается теоретический курс, а сумма правиль�
ных ответов составляет  20 баллов. Задачи
являются типовыми и  стоят разных баллов

(12, 13, 15, 14, 6).  
ОЦЕНКА. За 90 � 100 баллов  ставится  "5",
за 80�90 баллов �"4", за 60�80 баллов � "3", ме�
нее 60 баллов � "неуд".
Экзамен таким образом полностью форма�
лизован, все студенты находятся в равных
условиях и снимается вопрос о необъектив�
ности экзамена. На этой стадии нет доброго
или злого преподавателя, он полностью
отстранен от студента. Работы проверяются
в зашифрованном виде.  При повторной сда�
че экзамена минусуются пять баллов. Сту�
денты чувствуют степень требовательности
на предстоящем экзамене и учатся, понимая,
что даже на "троечку" проскочить не удастся.
Ведь уровень требований определяет планку.
Сдача РГР в срок  делает процесс обучения
ритмичным.

ДИСКУССИЯ
Она, естественно, развернулась со стороны
тех слушателей, у которых уже есть свой
опыт приема экзаменов. Владимир Пантеле�
ев парировал: "Все необходимые контакты
остались в семестре: и беседовали, и доказы�
вали, и  обсуждали на семинарах! …Такая
система экзамена позволит устроить конку�
ренцию преподавателей � пусть  студенты за�
писываются к тому, кто толковее при объяс�
нениях, здесь экзамен не при чем! …Любая
дисциплина должна быть полностью втисну�
та в экзамен, везде есть типовые задачи, ре�
шение которых только и может доказать вла�
дение дисциплиной! …Имеется бесконечное
количество вариантов экзаменационного би�
лета и нет совпадающих! … Да, студент дол�
жен развивать свое мышление, но на экзаме�
не он уже демонстрирует развитость! …Экза�
мен не гениальность определяет, а знание
куска конкретной дисциплины.  И знание до�
казывается решением типовых задач и  вла�
дением всем  понятийным аппаратом дис�
циплины!

А ЧТО ПРО ТО 
СТУДЕНТЫ ДУМАЮТ?
Студенты 4 курса ЭАП на себе испытали все
вышеназванные тонкости и особенности
балльного экзамена.  Вот как  в процентах
распределились ответы студентов трех
групп на поставленные вопросы. 

1. Помните ли Вы как проходил экза�
мен у В.А.Пантелеева?
Хорошо помню � 90. Слегка подзабыл � 10.

2. По сравнению с другими экзамена�
ми, этот экзамен...
Значительно лучше � 10.  Пожалуй, получше
будет � 50.   Особо не отличается  � 18.  Хуже  � 2.

3. Удовлетворены ли Вы формой экза�
мена?
Да � 60.  Не очень � 30. Нет � 10.

4. Было ли желание побеседовать по
билету после экзамена? (смех)
Было � 5.  Не отказался бы � 15. И так хоро�
шо � 80.

5. О том, какой будет система экзаме�
на, Вы узнали...
В самом начале обучения � 90. В середине � 10.
В конце � 0.

6. Напрягало ли Вас в семестре предв�
кушение предстоящего экзамена?  
Да �30. Не очень � 45.Нет � 25. 

7. Стимулировали ли Вас дополнитель�
ные +5, +10 баллов?
Да � 85.   Не очень � 3.   Нет � 12.

8. Считаете ли Вы преподавателя Пан�
телеева…
Чересчур требовательным �25.Нормально
требовательным � 70. Равнодушным � 5.

9. Достаточно ли было в семестре зада�
ний и аудиторной  работы, чтобы быть
подготовленным к такому экзамену?
Достаточно � 63. Не очень � 20. Недостаточ�
но � 17.

10. Экзамен давал шанс проскочить на
«троечку» или рассчитывать «на
авось»?
Пожалуй, да �20. Пожалуй, нет � 80.

11. Хотели бы Вы, чтобы экзамен соп�
ровождался собеседованием?
Да � 25. Нет �75.

12. Достаточно ли вычерпывается экза�
меном содержание дисциплины, все ли
темы контролируются?
Да � 80. Не совсем � 20.

13. Спрашивают ли на экзамене боль�
ше, чем Вы изучали?
Да � 20. Нет � 80.

14. Что  Вам не понравилось на экзаме�
не? Чего не хватает? Что убрали бы?
Что добавили бы?
Большинство ответов: 
Ничего. Все нормально, устраивает, хорошо,
замечательно, клево, отлично. 
А также: не смотрит ход решения, а ошибка
может быть вычислительной;  не хватало
компьютеров для быстрого счета; пожелал
бы более мягкого отношения к студентам.

21 ноября состоится очередной семинар на фа�
культете педагогики и образовательных техно�
логий. Тема та же � организация экзамена.

25% студентов считают  доцента Владимира Алексеевича Пантелеева чересчур требовательным преподавателем.

ЭКЗАМЕН ВОЛНУЕТ
не только СТУДЕНТА
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Антеи, берегитесь болота (Ежи Лец)

Чемпионат России по баскетболу
набирает силу. Четыре матча дома,
из них три победы � отличная план�
ка для игроков "Планета�Универси�
тет".

Как было на старте
Гвоздем дебютной игры "ПУ" � "Руском�
Мордовия" (Саранск) стала последняя ми�
нута. Счет был равный. Атакуют мордовс�
кие баскетболисты и в оставшиеся 35 секунд
до окончания матча выходят вперед. Ответ�
ная атака баскетболистов "ПУ" была неу�
дачной.
Гвоздем второй встречи можно назвать всю
игру. Команда демонстрировала профессио�
нальный баскетбол, динамично атакуя коль�
ца противников, громила саратовцев. По�
пытки гостей спасти положение не увенча�
лись успехом.
Гвоздями игр "ПУ" с ЦСК� ВВС�2 (Самара)
стали Юрий Воронцов, Александр Рыбалко,
Евгений Чупеев  и Иван Шортов, если бы
не их резвая игра, не их очки в копилку ко�
манды � игра могла пойти по другому сцена�
рию. Ребята не позволяли "летчикам" рас�
слабиться, пилотирование взяли на себя и

создавали "авралы" возле  ворот гостей и
после уходили победителями. 
Ребятам хватило мастерства и напора,  что�
бы показать, кто в доме хозяин. 
А как на выезде?

Родина слушает!
Звонок из Ростова�на�Дону
Победа!
Игра была очень вязкой, тяжело достава�
лось каждое очко. Наши ребята выдержали,
показали свое мастерство и разгромили
ростовчан со счетом 63:58.
Самые результативные � Алексей Крав�
чук � 15 очков, Георгий Каминский � 10,
Олег Полетаев, Александр Рыбалко и
Евгений Чупеев � по 9 очков. Самых
важных 4 очка забил Игорь Фолин, и
он еще сделал 10 подборов.
2�я игра. Баскетболисты уверенно
контролировали ход игры, резуль�
тативность желала быть лучше.
Одержали победу со счетом 65:51.
Отличились Олег Полетаев � 20
очков, 11 подборов, Александр Ры�
балко � 14 очков, 7 подборов, Иван
Шортов � 12 очков, 10 подборов.

Звонок из Майкопа
Поражение...
Ребята столкнулись с мощной организован�
ной командой "Динамо�АГУ". За динамов�
цев играет заслуженный мастер спорта,
серебряный призер чемпиона�
та Европы Сергей Иванов.
Команда силь�
ная, стреми�
тельная.

Первая игра закончилась со счетом 84:72,
вторая 81:78. Лучшими игроками были Олег
Полетаев, Иван Шортов, Алексей Кравчук.
Директор баскетбольного клуба "Планета �
Университет" Александр Еремин:
� Половина побед на выезде � результат неп�
лохой. Ориентировочно мы на шестом мес�

те из шестнадцати. Сейчас сборную, ждут
игры с сильнейшими командами  «Ди�
намо�РГУФК» (Моск.обл.) и «Спартак�
2» (С�Петербург). Игры пройдут в сте�

нах родного «Нефтяника», а дома, как из�
вестно, и стены помогают.

Голая правда 
о баскетболистах Планеты…

В администрации города кубком и Почетной грамотой главы МОГО
«Город Ухта»  награжден Ухтинский государственный технический
университет за 1 место в смотре�конкурсе физкультурно�спортивной
работы среди учебных заведений за 2005 год.
Именным значком мастера спорта и удостоверением награждены
студенты: лыжники � Кристина Савина и Алексей Носов; самбисты �
Иван Колеватов и Артем Спицын, дзюдоистка Оксана Гарбар, греко�
римская борьба � Михаил Мокрушин. 
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Спортомания
ТЕКСТ ЛАРИСА ЧУПРОВА

На Заполярные игры
в Воркуту  пакует чемоданы  команда  пловцов в
составе Александра Сухорукова (НГПФ), Макси�
ма Курко (ФЭУ), Юрия Торопова (ФЭУ),  Ильи
Капустина (ФИТ). Удачи!

В город Тулу
на II Лигу России уезжает мужская сборная по во�
лейболу (тренер Татьяна Игнатенко). Это будет
первый тур, всего туров 5. Все туры пройдут в
центральной части России. Если все сложится
удачно, то команда перейдет в I�ую Лигу. А сейчас
спортсмены "набивают подачи" в товарищеских
встречах с волейболистами "Севергазпрома".

Уступив девушкам из 
«Севергазпрома»,
женская (не студенческая) волейбольная команда
заняла второе место в Спартакиаде трудящихся го�
рода Ухты.  Хотя на протяжении трех лет на подоб�
ных соревнованиях наша команда была первой.

8 голов 
влетели в ворота нашей команды "Планета�Уни�

верситет�2", именно столько удалось забить на то�
варищеской встрече футболистам МЧС города
Ухты. 6:8 � таков итог игры.

На днях 
стартует чемпионат города по футболу среди ко�
манд высшей Лиги. Кроме "Планеты�Универси�
тет" мастерством блеснут 12 команд из Сосногорс�
ка, Ухты, Водного, Яреги.

По белому снегу
стартует  традиционная спартакиада  УГТУ среди
факультетов. 11 ноября � стрельба, 18 ноября � со�
ревнования по силовой гимнастике.

ТЕКСТ ЛАРИСА ЧУПРОВА
ФОТО ИРИНА СИЗОНЕНКО

Анекдот
Говорят, что у футболистов всё наоборот: и когда они приходят домой и
включают телевизор, то смотрят по нему, как сидят мужики с пивом и
ругаются на них с той стороны экрана...

Игрок Клуб                          Зарплата $

Алексей Яшин               "Нью�Йорк Айлендерс"          7600 000
Николай Хабибулин    "Чикаго Блэк Хоукс"               6750 000
Илья  Ковальчук           "Атланта Трешерз"                  6500 000
Сергей Федоров            "Коламбус Блю Джекетс"       6000 000
Павел Дацюк                  "Детройт Ред Уингз"               5000 000
Сергей Гончар                "Питсбург Пингвинз"             5000 000
Алексей Ковалев           "Монреаль Канадиенс"           4500 000
Александр Овечкин      "Вашингтон Кэпиталз"           4500 000

Чужой кошелек

Восемь самых 
богатых россиян в НХЛ

«Есть чем гордиться!» � говорит
Павел Кузьменко, зам. начальника
спортклуба УГТУ



7Газета «АМ» открывает новую рубрику «Наше всё», в
которой будет рассказывать о лучших выпускниках
УГТУ, работающих на ведущих предприятиях города.

Яна Мацкив

ПОДГОТОВИЛА ФЕНЯ ПЕКАРИНА  

Ректорский совет обсудил итоги про�
изводственных и преддипломных
практик в прошедшем учебном го�
ду. Сроки и содержание практик опреде�
лялись учебными планами и рабочими
программами. Практики проходили на
основе заключенных договоров. Были
заключены несколько комплексных дого�
воров, охватывающих организацию прак�
тики студентов разных специальностей.
Руководителями практики являлись вы�
сококвалифицированные специалисты и
опытные производственники. 243 студен�
та 2�3 курсов освоили семь рабочих спе�
циальностей на базе университета и ЦОК
ООО «Севергазпром». Удостоверения,
подтверждающие рабочую квалифика�
цию, были условием предоставления ра�
бочих должностей для прохождения про�
изводственной практики. 26,3% студен�
тов  проходили практику на рабочих мес�
тах (463 места). Здесь отличились специ�
альности МОН (126 человек), РЭНГМ,
ТГВ, БС, ВВ.  Студенты проходили также
практику на должностях ИТР  (168 про�
тив 120 в прошлом году). Здесь отличи�
лись студенты  ФЭУ, АСФ, НГПФ, ФИТ.
Студенты в ССО работали на общестрои�
тельных работах. Для работы на буровых
предприятиях был создан специализиро�
ванный отряд "Буровик Севера", в него
вошли студенты БС, ГНГ, МОН.
Преддипломная практика сводилась к
сбору материала по теме дипломного про�
ектирования и редко была связана с мес�
том будущей работы выпускника.
84,5% защиты отчетов по производствен�

ной практике  прошло на "хорошо" и "от�
лично". 

Более 300 изменений внесены в Тру�
довой кодекс РФ. Обсуждение их сос�
тоялось на семинаре, прошедшем в Моск�
ве. Как сообщила начальник Управления
кадрами УГТУ Мария Вахреева,  наи�
больших разъяснений потребовали две
статьи. Одна касалась особенностей зак�
лючения и прекращения трудовых дого�
воров с работниками высших учебных за�
ведений. Новая формулировка статьи
состоит в том, что перезаключение дого�
вора по истечении срока его действия
проходит путем пролонгации существую�
щего договора, т.е. без промежуточного
увольнения. Вторая статья  относилась  к
предоставлению отпусков тем, кто рабо�
тает по совместительству. Совместитель
получает отпуск суммарный, но 16 дней
дополнительного отпуска даются только
к отпуску по основной работе. 

С 19 по 27 октября  в университете
проходила диспансеризация, ини�
циированная Минздравом РФ. Ее
проводила поликлиническая служба Ух�
ты: работали пять специалистов (хирург,
окулист, невропатолог, эндокринолог, ги�
неколог), снималась электрокардиограм�
ма, проводился общий и биохимический
анализ крови. Диспансеризацию добро�
вольно проходили сотрудники трудоспо�
собного возраста (35�55 лет)  с целью вы�
явления первичной патологии. Врачам,
которые приезжали по графику, помогали
сотрудники здравпункта; сотрудникам
согласно кафедральным спискам также
назначалось время. Диспансеризация для
университета, как и для всех бюджетных
организаций, была мероприятием бесп�
латным. 

Идет работа по согласованию с руково�
дителями предприятий кандидатур пред�
седателей ГАК по специальностям и нап�
равлениям подготовки на 2007 год.

С 7 по 13 ноября пройдет обучение
по охране труда для вновь поступив�
ших сотрудников и преподавателей.

Новости УГТУ
Владимир 
Иваненко:

«На производстве 
не должно быть
формализма!»

ТЕКСТ ЯНА МАЦКИВ
ФОТО ИРИНА СИЗОНЕНКО

Говорят, случайных совпадений не
бывает, все предопределено в небес�
ной канцелярии. В апреле 1973 года
для эксплуатации нефтепроводов
Усинск�Ухта и Ухта�Ярославль было
организовано Ухтинское районное
нефтепроводное Управление, преоб�
разованное в дальнейшем в Управле�
ние северными магистральными неф�
тепроводами. 

Спустя два года сегодняшний начальник от�
дела эксплуатации нефтепроводов "СМН"
Иваненко Владимир Иванович поступил в
УИИ на факультет НГПФ на специальность
ТКМ (технологии и комплексная механиза�
ция нефтяных и газовых промыслов). Оту�
чился два года и ушел в академический от�
пуск из�за рождения первенца � сына Евге�
ния. "Сын тоже пошел по моим стопам, за�
кончил УГТУ (ТКМ). В университете его
постоянно сравнивали со мной, и ему прихо�
дилось тяжеловато, � рассказывает Влади�
мир Иванович.  � С другой стороны � это
подстегивало. Сын сейчас работает началь�
ником ЛЭС (линейно�эксплутационной
службы)". 

Легендарные личности 
вывели в люди 
Когда будущий начальник отдела эксплуа�
тации нефтепроводов вышел из "академки",
то в группе, куда он попал, проходной балл
при поступлении был намного выше. "Рас�
качиваться" и настраиваться на учебу было
некогда. Отставать от группы было нельзя.
Учеба в институте Владимиру Ивановичу
давалась довольно легко. На занятиях он
всегда понимал, о чем идет речь, � помогала
производственная практика.  Проходили ее
на буровых или в нефтегазодобывающих
управлениях. В студенческие годы приш�
лось работать на четырех работах, и на все
хватало времени. Но и требования были
другими. "В те годы мы записывались в оче�
редь на калькуляторы, а сейчас почти у каж�
дого студента есть компьютер, � вспоминает
Владимир Иванович. � Соответственно из�
менились требования к материалам. Сейчас
же и видео, и графика � все без проблем.
Приезжали по обмену опытом студенты
других городов, и наши всегда были на го�
лову выше как производственники. Они
уже имели представление, как добывается
нефть". Сейчас положение с практикой сту�
дентов выравнялось. Нынешний ректор УГТУ
Н.Д.Цхадая делает все для того, чтобы на�

ших студентов брали на практику во все ве�
дущие предприятия города. "У меня о сту�
денческом времени остались самые прек�
расные воспоминания, � рассказывает Вла�
димир Иванович. � Время, когда я учился, �
эпоха репрессированных Сталиным высо�
коклассных специалистов, в Республику
Коми их отправляли работать добровольно
� принудительно. Много замечательных и
интересных людей было вокруг меня. При
моем поступлении ректором был  д.т.н., про�
фессор Г. Е. Панов. Затем эстафету ректор�
ства принял д.г.�м.н., профессор В. М. Мату�
севич, на протяжении пяти лет управляю�
щий институтом. А дипломную работу я пи�
сал у Г. В. Рассохина, который ректором
УИИ станет впоследствии. Тема диплома
была посвящена Вуктыльскому турбодетен�
деру «Глубокая очистка газового конденса�
та». Геннадий Васильевич был требователь�
ным и грамотным научным руководителем.
Об этом человеке у меня остались очень яр�
кие и теплые воспоминания. С нынешним
ректором УГТУ Н.Д. Цхадая в 1974 году я
был в Нарьян�Маре в ССО «Гигант», где
Николай Денисович был командиром», �
рассказывает Владимир Иванович. 

Диплом от Кремса 
В те времена в России появилась идея о детс�
ких научных исследованиях в «малых акаде�
миях», и Кремс организовал такую академию
в Ухте. А. Я. Кремс стал первым президентом
Ухтинской Малой Академии наук для стар�
шеклассников. В 1974 году Владимир Ивано�
вич начал учиться в УМА. Два года пролете�
ли, как два дня. "Мне повезло, жизнь
постоянно сводила меня с очень яркими, ин�
тересными, легендарными людьми, � говорит
Владимир Иванович. � Посчастливилось, что
диплом об окончании УМА мне вручал лич�
но А. Я. Кремс.

Рабочие будни
Недолго Владимир Иванович проработал
в НГДУ «Тэбукнефть». В 1981 году у него
родилась дочь. Далее � трудился в "Коми�
нефти". Затем 18 лет отдал работе в "Се�
вергазпроме".  Был и слесарем, и регенера�
торщиком, и машинистом.  Последние го�
ды был начальником отдела  Инженерно�
технического центра. Много времени про�
водил на компрессорных станциях.
"Нефть и газ � стратегическое сырье. На
них вся экономика страны держится! И ни
на минуту нельзя остановить этот кон�
вейер, � говорит Владимир Иванович. �
Поэтому в нашем отделе  работать тяжело,
но интересно".

Хочешь работать в СМН � 
будь здоров!
В "СМН" режим очень трудный и лишние
люди сразу отсеиваются. 
В отделе эксплуатации нефтепроводов рабо�
тает много выпускников УГТУ. По словам их
начальника, все они � отличные специалисты.
"В первую очередь, � говорит  Владимир Ива�
нович, � специалист СМН  должен обладать
хорошим здоровьем. Обязательно владеть
компьютером. Не должно быть формального
подхода к работе. Человек должен ориентиро�
ваться в проблеме на все сто процентов, глу�
боко разбираться в вопросе. Только тогда из
него выйдет хороший специалист. Качество
подготовки инженеров связано не только с
уровнем преподавания в вузе, но и с тем, нас�
колько  университет приближен к современ�
ному производству. Не должно быть зазора
между теорией и практикой. Имея за спиной
багаж производственной практики, работать
будет намного легче. Кроме технической спе�
циальности желательно знание экономичес�
ких основ. И последнее, самое главное, если у
тебя нет интереса, если ты не живешь своей
работой, хорошего результата не получится
никогда.  Надо каждую минуту держать руку
на пульсе, потому что на этом производстве
постоянно что�то меняется. И не забывайте
тому, чему вас учили в университете, � это ба�
зовые знания, основа, на которой держится
вся дальнейшая работа. Нам важно, чтобы го�
товились хорошие кадры для нефтепроводно�
го транспорта, поэтому "СМН" и помогает
УГТУ!" 

н
а

ш
е

в
сё

!

Иваненко Владимир Иванович, начальник отдела
эксплуатации нефтепроводов «СМН».

Идеалы существуют отнюдь не для  идеалистов (Ежи Лец)
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Пегасу даны крылья, чтобы брыкался поменьше (Ежи Лец)

И "смуглый отрок" дарит мне
Гармонию простую строчек.
Душа, став "с веком наравне",
Вспорхнуть, как птица, в небо хочет.

(из Сборника стихов фестиваля) 

ТЕКСТ ФЕНЯ ПЕКАРИНА  

С 15 по 20 октября в Москве
состоялся заключительный
этап VIII Пушкинского моло�
дежного фестиваля искусств 
«С веком наравне», организо�
ванный РГУНГ им.Губкина при
поддержке Федерального
агентства по образованию.  

С целью духовного обогащения и
приобщения к миру пушкинского
творчества, к ценностям русской
культуры в Москву приехали не
только студенты, аспиранты, моло�
дые ученые и преподаватели, но и
иностранные граждане. В этом году
фестиваль отметил 100�летие со
дня рождения поэта Даниила Анд�
реева и явился новым этапом
развития Пушкинского сту�
денческого конкурса поэзии,
который проводится  в сто�
личном университете с 1994
года. 
Конкурсная программа сос�
тояла из поэтического (авто�
рского), исполнительского
(чтение, вокал, театральная
миниатюра) конкурсов и фотокон�
курса. Также был организован
«круглый стол» на тему: "…И над
отечеством свободы просвещенной
взойдет ли наконец прекрасная за�
ря?" Все конкурсы, кроме первого,
проводились с 15 по 20 октября. 
УГТУ представляли руководитель
СТМ Галина Родова и студентки
Людмила Смирнова (ИСТ�04),
Любовь Горелова (СО�03), Екате�
рина Кирякова (СО�03). В испол�
нительском конкурсе они читали
поэзию Андреева и, несмотря на
малочисленность нашей делегации,
стали дипломантами фестиваля и
участвовали в его заключительных

мероприятиях.
Все события фестиваля, напол�
ненные высокой поэзией, остави�
ли неизгладимое впечатление у
конкурсанток. Люда, Люба, Катя
и Галина Петровна рассказывали о
нем взахлеб:
…Программа, кроме первого дня,
была составлена так умело, что все
участники могли ходить на конкур�
сы друг к другу. 
…Надо же, такой большущий хор
был на празднике, а оказалось, что
это хор одного только факультета.
…У них нет отдела внеучебной ра�
боты (ОВР), а есть Центр моло�
дежной политики.
…Я видела будущее России. Такая
красивая молодежь. …

…За  5 дней как будто в других ми�
рах побывали.
…Театральная постановка  "Домик
в Коломне" погрузила в пушкинскую
эпоху. Я это не читала, но студен�
ты играли очень профессионально, и
я как бы побывала в том времени. 
… Был DRESS CODE  для мужчин �
костюм и перчатки. Я таких сту�
дентов еще не видела, к тому же
таких галантных и вежливых. 
…Я почувствовала себя в той  эпохе,
но не как в кино, а изнутри. Бальные
платья обязывают держать спину
и ходить плавно, а не размашисто.
Одежда и состояние души � близки
друг к другу. 

…Очень интересно, когда афроаме�
риканцы читают стихи на русском
языке или  делают постановку по
"Сказке о золотой рыбке", когда
студенты с Эквадора, которые
учатся в Курске, проводят  парал�
лели между русским и португальс�
ким языками,  а человек с Островов
Зеленого Мыса выступает на
«круглом столе» с проблемой сохра�
нения русского языка и традиций
национальной культуры. 
…Там  есть студия бального этике�
та.  Не мешало бы все нам пройти
короткую программу и бытового
этикета.
…Уровень интеллектуальности все�
го происходящего был очень высок.
Хорошо, что собрались не соревно�

ваться, а общаться. Не бы�
ло конкурентности, было
соучастие. Мест не давали,
треть присутствующих
становились лауреатами
по отдельным номинациям.
Этим шире выявлялись спо�
собности. Лауреатство бо�
лее объективно и честно, а
места � субъективны.
…Были вузы, которые

участвовали во всех номинациях,
мы участвовали в одной и все стали
победителями. А 2/3 присутствую�
щих уезжали как участники.
…Любопытно, когда одно и то же
стихотворение читали два, а то и
три  исполнителя. Какой�то шок
наступает, когда слышишь совсем
другое звучание и интонации.
…Что такое чтение поэзии? Для че�
го читаем?  Читая, восстанавлива�
ешь в душе равновесие, спокойствие,
уверенность. Это путь выхода
внутреннего душевного состояния.
Читая чужие строки, через столе�
тия нахожу соучастие.

5счастливых

ДНЕЙ

… Невозможно просто приехать сю�
да один раз и не захотеть вернуться
вновь. Нас было очень много, мы бы�
ли из разных мест, но с одним состо�
янием души. Мы были единомыш�
ленниками в этом царстве красоты и
творчества.

БЕСЕДОВАЛА ФЕНЯ ПЕКАРИНА  

Студентка Мария Жукова
(ИСТ� 02) участвовала в поэти�
ческом конкурсе VIII Пушкинс�
кого фестиваля искусств "С ве�
ком наравне", представив, по
условиям конкурса, пять своих
стихов.  В итоге ее стихи вклю�
чены в девятый выпуск поэти�
ческого сборника фестиваля
"Современники". Как же моло�
дые дарования становятся поэ�
тами? 

� Маша, скажите, поэтом надо
родиться или им можно стать? 
� Какие�то предпосылки, думаю,
дает природа. И это  � дар. И он об�
наруживается сам по себе, без зака�
за со стороны. У меня он проявил�
ся  на 1 курсе… на лекциях. Никому
свои "творения" не показывала.
Мне они казались бездарными.
� Как долго не показывали? 
� Года два не показывала. Уже были
исписаны две тетрадки, когда Гали�
на Петровна уговорила что�то на�
печатать. Стало не так страшно.
Иван Пластинин пригласил в Поэ�
тический  клуб. Он поразил неве�
домой мне общностью, присутстви�
ем двух Марий (Поповой и Кара�
бинской), манерой обращения со
стихами, их обсуждением. 
� Человека, написавшего стихи,
критика травмирует, не так ли?

� Не совсем так. Хотя первая кри�
тика в Клубе воспринималась тя�
желовато, я сразу осознала, что это
такое. Это была умелая критика.
Будь она  в другой форме, не знаю,
писала бы я. Многие закрываются,
перестают писать, не дают читать.
Лояльная критика мне помогает
раскрыться. Я умею слушать и
знаю, что опытные люди могут дать
хороший совет. К тому же,  критика
бывает просто нужна. В любом сти�
хе  бывает строка, которая не дает�
ся. Из�за этого даже забрасываешь
его.  А в обсуждении мысль раскла�
дывается, обостряется,  слово коря�
вое обнаруживается  или рождает�
ся совсем новое. Сам себе много не
насоветуешь…
� Как стихи пишутся? 
� Иногда пишешь по  2�3  в день, да�
же ночью просыпаешься и хвата�
ешь ручку � это такой эмоциональ�
но�творческий подъем. Не всегда
хотелось делиться со всеми, ведь
стих�то мой и другими не так пони�
мается. Стихи пишу в блокнот в
твердом переплете, что, по словам
подруги, дневник. Когда делюсь с
другими, открываюсь, получается,
что даю дневники, хотя не все так
отнесутся, как хотелось бы.
�А слышатся как? 
� Наша поэтическая гостиная �  осо�
бое  и любопытное место. Слушаю
стихи � испытываю эмоции и ухо�
жу опустошенная. Отдавая их, ис�

пытываю спокойствие и удовлетво�
ренность. Отдав заряд эмоций, вза�
мен получила другой. Этот "осваи�
вается" организмом, который как
бы определяет, что с ним делать
дальше. Идешь, улыбаешься и мол�
чишь. Не всем дано писать, но  всем
дано слушать. А от того, что ты в
наш жесткий и технологичный век
услышишь, то на твою душу и ля�
жет. Ты сильно меняешься, когда
тебе интересно. 
Если у меня сейчас забрать поэзию,
споткнусь на первом же перекрест�
ке. Она � частичка самой себя. Тя�
жело жить, когда забирают важное
тебе. С поэзией оно возвращается.

Сумасшедший
Любой поэт с рожденья болен, 
Любой великий человек
Терзает душу тягой, зноем,
Переходя от века  в век.

Душа болит и разум болен,
Все отвернулись от него.
Не чувствует на ранах соли,
Спасёт безумство жизнь его.

Пусть "сумасшедший"� 
скажут люди,
Пусть тычет пальцем карапуз,
Таким рождён, они не судьи,
И он несёт своей победы груз.

Он пронесёт по жизни эту ношу.
Спустя века его труды живут.
Не раз твердил себе: 
"Все брошу!",
Но кровоточат раны. 
Стянут жгут. 

Время вспять
Вспять опять тот же круг,
Ты пришёл, но зачем?
И в глазах вновь испуг,
И пакет из проблем.

Не хочу тебе врать,
Но я вновь не твоя.
Хоть и время всё вспять,
И ему не жена.

Я ничья для себя,
Жаль, что время идёт.
Ты не знаешь меня,
И не видишь, кто ждёт.

Ты не знаешь зачем,
Ты не знаешь когда.
Тебе нужно быть всем,
Тебе нужно всегда.

Не могу тебе врать,
Я не знаю сама, 
Что могу тебе дать,
Чем мне стать для тебя.

Не женой и не ладой
Буду я для тебя.
И для них лишь досадой
На огне декабря.

Я  H женщина
Я � женщина! Гордо и прямо
Об этом сейчас говорю
И буду доказывать рьяно,
Пусть даже под пулей, в бою.

Я � женщина! Твёрдо, несклонно
Твержу всем который уж век!
Ресницы опущены томно…
Я � прежде всего � человек!

Я � женщина! Пусть на трибуне
Мужчины услышат мой глас:
"Я вновь благодарна фортуне,
Что женщин Бог создал для Вас!" 

Мужчины спасут ежедневно
Нежнейших созданий Земли,
Заставят течь время мерно,
Воздвигнут для нас корабли.

О женщине мненье бытует,
Что слабого пола она…
Так пусть же любовь
торжествует,
Чтоб сильных однажды спасла!

Любить поэзию H 
ээттоо  ввооззввыышшааттььссяя  ддуушшоойй!!        

Екатерина Кирякова, Любовь Горелова, Людмила Смирнова везли платья на моско�
вский бал из Ухты.
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Ах, если бы наш взгляд мог охватить не ситуацию, а жизнь (Ежи Лец)

Незабываемо, непередаваемо, сногсшиба�
тельно…да не передать это словами ни на
русском, ни на английском языках. Каждое
мгновение столь захватывающе, что никак не
можешь поверить своим глазам, из горла вы�
рывается восторженное WOW, наполненное
всеми эмоциями.
Проведенные в США четыре месяца прошли
как вспышка. Сегодня, когда я уже вернулась
в Россию и с трудом пытаюсь влиться в учеб�
ный процесс, порой думаю: а не приснилось
ли мне все это? Нет, нет и еще раз нет! Я там
была, я видела все это собственными глаза�
ми, поднималась на знаменитую Статую
Свободы, гуляла по ночному сверкающему
Манхеттену в Нью�Йорке, бродила по Брод�
вею (извините за каламбур), подплывала на
лодке под мощный Ниагарский водопад в
Нью�Джерси и смотрела на Канаду с его бе�
регов, видела Белый Дом и фотографирова�
лась у Капитолия в Вашингтоне, искала
приключений на сумасшедшей South Street в
Филадельфии, любовалась изумительными
пейзажами в Пенсильвании � да не перечис�
лить всего�всего, что со мной произошло за
одно лето. 
Теперь я могу смело сказать, что я точно
знаю, что такое чувствовать себя счастливой.
С самого детства я мечтала поехать в дале�
кую Америку, пожить красивой американс�
кой жизнью, пообщаться с коренными жите�
лями и познакомиться с их культурой. Кто не
хотел бы оказаться там хотя бы на денек? А
ведь мечты�то сбываются, стоит только силь�
но�сильно захотеть � и все получится. Мою
мечту мне помогла осуществить моя мама,
взяв на себя все расходы и разрешив дочке
улететь на другой континент на все лето, за
что ей огромное спасибо. 
В Америку я попала по программе Work and
Travel USA, которая дает возможность сту�
дентам дневного обучения, владеющим анг�
лийским языком, провести лето в Америке,
заработать деньги и попутешествовать, полу�
чить незабываемые впечатления и, наконец,
"повзрослеть", так как там ты можешь рас�
считывать только на себя. Программа надеж�
ная (проверила лично), стоит относительно
недорого (около $2000), тем более что вся
сумма легко отрабатывается по приезду. По�
чему бы ни воспользоваться таким замеча�
тельным шансом? Вот мы и воспользова�
лись: 14 студентов УГТУ и MIBI. И ни кап�
ли не пожалели. Разбросали нас по разным
штатам Америки, кого в горы в середину ма�
терика, кого в шумные города, лично меня
отправили на побережье Атлантического
океана в город�курорт Rehoboth Beach, штат
Delaware. Находясь на океане, я могла и ра�
ботать и отдыхать одновременно, купаться в
огромном теплом океане и наслаждаться ле�
том.
Работу для студентов предлагают разнооб�
разную: от обычной (работником в сети fast
food типа Макдоналдса, кассиром в супер�
маркеты, официантом в рестораны, горнич�
ной в отели, барменом) до предложений
сняться в американском реалити�шоу.  Рабо�
та не сложная, но хорошо оплачиваемая (7�

11$ в час). Лично я успела сменить три мес�
та работы: была кассиром в двух супермарке�
тах и hostess (человек, встречающий гостей и
усаживающий их за стол) в китайском ресто�
ранчике. 
Сперва понимать американцев не так легко,
но потом привыкаешь. Дело в том, что брита�
нский английский, который мы изучаем, час�
тично отличается от американского английс�
кого, к тому же говорят они быстро и обща�
ются на сленге. Но если ты знаешь основы
английского языка � не пропадешь. Помимо
американцев и афроамериканцев в США
много приезжих мексиканцев, непальцев, ки�
тайцев и т.д. С каждым годом увеличивается
число русских, белорусов, поляков и украин�
цев � в основном это студенты, выехавшие по
такой же программе и рискнувшие остаться
там жить: кто�то поступает в колледжи, де�
вушки выходят замуж. 
Многие спрашивают меня: "Правда ли, что
все американцы толстые и едят в fast food?"
Признаюсь честно, таких толстых людей, как
в США, я еще не видела. Они действительно

регулярно посещают fast food и почти не хо�
дят пешком � передвигаются на машинах. За�
бавно наблюдать, когда они заказывают в
Макдоналдсе три двойных чизбургера и дие�
тическую колу, утверждая, что они худеют.
Но это опять же зависит от местности: в
прибрежных городах много полных людей, а
в больших и суетных городах люди следят за
фигурой и постоянно занимаются спортом. В
Нью�Йорке для этого отведен огромный
Central Park, вмещающий в себя несколько
теннисных, футбольных, бейсбольных, бас�
кетбольных полей, а также дорожки для лю�
дей, занимающихся бегом. 
Люди там очень отзывчивые и приветливые,
что весьма радует. Идущие навстречу прохо�
жие всегда улыбнутся, а иногда и поинтере�
суются, как Ваши дела. Просто так, почему
бы и нет? Нечаянно задевая кого�либо, они
обязательно извинятся. Даже проходя мимо
за полметра, они шепнут excuse me, что пона�
чалу кажется немного диким. Американцы
всегда помогут незнакомому человеку и ни�
когда не попросят чего�либо взамен. Этой

приветливости не хватает сегодня нам, рус�
ским. У нас на улыбающегося прохожего
посмотрят с недоумением и с мыслью "чего
это он мне улыбается", покрутят пальцем у
виска.
Нередко вспоминаешь там слова М.Задорно�
ва. На самом деле никакие они не "тупые",
они просто другие � у них абсолютно другой
менталитет и восприятие жизни, у них все
по�другому. Трудно сказать, лучше там жить
или хуже, чем в России, прежде всего потому,
что Россия � Родина, и сравнивать ее с други�
ми странами нет смысла. Кстати говоря, аме�
риканцы � настоящие патриоты своей стра�
ны. Их символика встречается на каждом
шагу, нередко можно увидеть жилые дома,
украшенные двумя, а то и тремя флагами.
Кроме того, они ужасно законопослушны
(казалось бы, что в этом ужасного?), челове�
ку русскому душой это кажется чересчур,
когда из�за стука в стену или музыки после
11 часов соседи вызывают полицию. Законы
там не преступаемы и нарушения строго ка�
раются, а полицейские никогда не возьмут
взятки: для них закон выше всего.
Согласно программе, поработав 3�5 месяцев,
студент может еще месяц путешествовать по
США. Наверное, это самая интересная и за�
поминающаяся часть отдыха. Обычно сту�
денты едут в разные города, но никто не оста�
ется равнодушен к New York City � городу,
который никогда не надоест, городу, в кото�
ром каждый находит что�то свое,  городу,
полному чудес. Сколько бы ни было време�
ни, его всегда кажется мало, чтобы посмот�
реть весь Нью�Йорк. Он состоит из 5 частей:
Манхеттен, Бруклин, Стэйтн�Айленд, Квинс
и Бронкс. В последний район лучше не со�
ваться � Бронкс считается "черным" районом
во всех смыслах этого слова. В Бруклине на�
ходится известная улица Брайтон Бич, где
вы без труда найдете вывески на русском
языке "Продукты", "Магазин". Самый изве�
стный и посещаемый район Нью�Йорка �
Манхеттен: там находится шумный много�
людный Бродвей, сверкающая рекламными
вывесками Time Square, музей мадам Тюссо.
Именно  на Манхеттене располагались пе�
чально знаменитые башни�близнецы, на мес�
те которых сейчас строят новый торговый
центр еще выше, чем прежде. С берегов Ман�
хеттена отправляется паром на Liberty
Island, где туристы с замиранием сердца под�
нимаются на Статую Свободы. Там же нахо�
дится первый и самый высокий в Америке
небоскреб Empire State Building, где с 86�го
этажа (там даже птицы не летают) можно
увидеть, как на ладони, весь ночной Манхет�
тен, переливающийся огнями, посчитать все
мосты и высотки.
Сейчас этот сказочный город небоскребов
живет для меня только в воспоминаниях и на
фотографиях, а так хочется вернуться туда
еще раз. Кто знает, может в следующем году
я снова окажусь там. Стоит только сильно за�
хотеть, ведь мечты�то сбы�
ваются.

ÌÅ×ÒÛ ÑÁÛÂÀÞÒÑß,
или ПРЕЛЕСТИ АМЕРИКАНСКОЙ ЖИЗНИ

ВПЕРВЫЕ И ДАЛЕЕ…
Фрагменты истории УГТУ

Продолжаем  исторический фрагмент "УГТУ  и дальнее зарубежье" За
почти сорок лет существования нашего вуза многое изменилось, что�то
существенно, что�то незначительно. В области зарубежных связей
очевиден переход страны от жизни "за железным занавесом", от анкеты
при поступлении на работу с обязательным вопросом "Есть ли
родственники за границей?", от утомительных процедур по сбору
медицинских  справок � до  свободного разгуливания по всей планете.
Были бы средства и добропорядочная репутация.

Полная впечатлений  

Ирина Нещеретова (СО�04)

Ирина Нещеретова. Буря эмоций от встречи с океаном.



Столичные собаки и брешут по�столичному (Ежи Лец)

ПРЕСТУПЛЕНИЕ
ЧиHли I VELVEТ MUSIC, 2006

Группа "Чи�ли" неожиданно стала очень мод�
ной, причем объяснить это с логической точки
зрения достаточно трудно. Песни у группы, за
исключением "Лета" и "Омута", банальные, а
тексты безо всяких исключений дремучие. Ка�
кие�то "станции любви", "преступления твоих
губ" и "замки розовых грез из разрушенных
стен". Однако же есть у группы нечто, что де�
лает ее запоминающейся с первого раза. Это
вокалистка Ирина Забияка � на вид вроде бы
и девушка, но с совершено мужским голосом.
От этого яркого диссонанса у каждого, кто
впервые видит группу, съезжает крыша: несча�
стный начинает пытаться собрать воедино то,
что он видит, с тем, что он слышит. Это труд�
но, но это и интересно.

НАС НЕ ДОГОНЯТ
Бони'НЕМ I СДHМАКСИМУМ, 2006

Возглавляемый Кириллом Немоляевым кол�
лектив занимается тем, что перепевает извест�
ные песни в трэш�металлической обработке. Но
если б они просто перепевали, было бы полбе�
ды. Они ведь эти песни еще и всячески портят.
Например, берут песню "Кострома" группы
"Иван Купала", называют ее "Кострома Мon
Amour", как у БГ, и поют: "Здорово, Кострома!
Че делаешь?" "Обедаем" � отвечает Кострома.
"Че бл.?!» � орет в ответ Костроме Немоляев. �
Работай иди!"В истерику повергает уже сам
список треков. Тут и "Антошка", и "Нас не дого�
нят", и "Мочалкин блюз", и "Если у вас нету те�
ти", и даже "Учкудук". И во всем этом отврати�
тельном безобразии принимают участие такие
заслуженные артисты, как например, певица
Ольга Дзусова. Альбом обязателен для приоб�
ретения.

РУССКИЙ НАРОДНЫЙ R'N'B
Бьянка I SONY BMG, 2006

Самое смешное в пластинке певицы Бьянки �
это ее название, поскольку артистка на самом
деле украинская. Это очередная попытка при�
вить заморский стиль r'n'b на российскую
почву. Уж сколько сил на это убил американс�
кий канал MТV, но результаты скромные.
Привыкшие к мелодии русские люди с боль�
шим трудом потребляют основанную на рит�
ме музыку американских негров. Но, как изве�
стно, если что�нибудь повторять миллион раз,
то все вокруг тоже начнут это повторять. И
стиль ритм�энд�блюз как�то пробивает себе
узенькую дорожку в русском шоу�бизнесе.
Очередная r'n'b �артистка Бьянка вовсе не яв�
ляется чем�то выдающимся даже в этом узком
жанре по сравнению с Ёлкой, Серёгой, да что
там � даже с группой "Банда" она выглядит
как идущая по стопам. Впрочем, те старшек�
лассники, которые покупают пластинки Ёлки
и Серёги, наверняка купят и этот альбом. 

новинки СD Максим Кононенко «Газета»

Будет ли в этом году осуществляться
бесплатное или частичное,  лечение и

протезирование полости рта сотрудни�
кам?

Надежда Сидорова, 
зам.председателя профкома: 
� Членам профсоюза один раз в год мы опла�
чиваем 20% от суммы, не превышающей пять
тысяч рублей. Для этого необходимо предос�
тавить в профком договор о лечении зубов и
подробную справку�перечень о предоставлен�
ных  вам стоматологических услуг. На проте�
зирование льгот нет.

Я работающий студент и учусь на
контрактной основе, имею ли я какие�

либо льготы на образование?
Ольга Бацикадзе,
бухгалтер 1 категории:

� Если студент объяснит причину своего труд�
ного материального положения (заявление и
т.п.), то по решению ученого совета вуза мо�
жет быть сокращена сумма платежа. Платель�
щик, в данном случае работающий студент,
может собрать необходимые документы: ко�
пию договора, лицензию вуза, квитанции об
оплате за учебу, справки о доходах за год и с
этими документами обратиться в Федераль�
ную налоговую службу по месту жительства и

предоставлении 13% льготы по налогу. Более
подробно можно узнать в налоговой службе
города.

Будут ли профкомом предложены ка�
кие�либо новогодние туры?

Александр Чупраков,
председатель профкома:
� Новогодних туров не будет. На общих усло�
виях выделяются путевки в ССП "Планета
Университет". В осенне�зимний период проф�
комом был предложен отдых и лечение в сана�
ториях Кировской области. Летом  студенты и
сотрудники отдыхают  на Черном море в
пансионате "Фрегат".

� Я видел последнюю игру команды
"Планета�Университет" по баскетбо�

лу и хочу знать, их игры проходят только
на территории России или есть выезды за
границу? 
� Как стало известно, команда выезжает и за�
щищает честь университета пока только в
России. Были и будут игры в городах Ростове�
на�Дону, Майкопе, Москве, Рязани, Кирове,
Липецке, Волгограде, Волжском. Команда
растет в профессиональном плане и возмож�
ны поездки за рубеж. 

У меня тренировки на стадионе "Неф�
тяник", там занимаются и наши пре�

подаватели. Стадион старый и  требует
ремонта. Будет ли его  реконструкция?

Как нам стало известно, стадион будет рекон�
струирован  в 2008 году. На его создание необ�
ходима сумма 189 миллионов рублей, 94 из
которых выделит федеральный бюджет, ос�
тальные � Ухта. Вторая жизнь стадиону бу�
дет обеспечена. 

Я студентка и у меня в этом году ро�
дился  ребенок. Может ли рассчиты�
вать мой малыш на новогодний пода�

рок?

Сергей Штоль,
председатель студенческого профкома: 
� Безусловно. Студенческий профком го�
товит обновленные списки на новогодние
подарки детям наших студентов, внося
имена новорожденных детей. Всем студен�
там, имеющим детей, необходимо до 10 но�
ября зайти в профком (212�В) и подать за�
явку. 

Я студентка первого курса и мне инте�
ресно, почему в университете не пода�

ют звонки на пары?
Любовь Саражина, 
начальник учебного отдела: 
� С первого октября во всех корпусах универ�
ситета подаются звонки. Если это происходит
нерегулярно, то этот вопрос следует адресо�
вать к вахтерам.
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Спрашивали? Отвечаем!

История обуви � это це�
лое путешествие по стра�
нам и континентам. 
О характере, привычках
и даже странностях свое�
го хозяина может рас�
сказать как раз сам 
башмак.
Отгадай, кому из про�
ректоров, деканов и т.д.
принадлежит эта обувь и
получишь приз!

?
?

?

?

?

?

?

ЧЕЙ 
ТУФЛЯ?

� Вы хотите знать, почему перенесли сессию? Поче�
му профессор не ставит зачет? Не откладывайте
свои вопросы на потом. Не стесняйтесь, звоните в
редакцию «АМ»

Журналист Лариса Чупрова
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Рейтинг
Американский журнал In Touch составил
рейтинг самых привлекательных поп
Голливуда. В опросе приняли участие
4000 читателей журнала; вот первая
пятерка победильниц:

Бейонси Ноулз

Джессика Симпсон

Сельма Хайек

Джессика Билл

Холли Берри

1

2

3

4

5

А
н

е
к

д
о

ты

D
o

lch
e

 vita

ВИД СЗАДИ

ВОЗЬМИ $100 000!
Второй год подряд победителями
международных соревнований меж�
ду программами, имитирующими ис�
кусственный интеллект, стали бри�
танцы.

В 1990 г. американский
филaнтpоп Хью Лебнер уч�
редил премию своего име�
ни, пообещав $100 000 и
золотую медаль весом в
18 карат тому програм�
мисту, чья программа
пройдет тест Тьюрин�
га. По условиям теста,
человек получает ответы
на свои вопросы в напеча�
танном виде от неизвестно�
го собеседника и должен
угадать, кто с ним "разгова�
ривает" � машина или другой
человек. Пока этот приз не
получил никто, и организато�
ры конкурса решили учре�
дить утешительную премию
� $2000 � за программу, кото�
рая больше всего понра�
вится членам жюри.
В прошлом го�
ду победите�
лем стал

британский программист Роло Карпентер
со своим виртуальным собеседником
"Джордж", а в этом премию взяла другая
программа Карпентера � "Джоан". "До не�
давнего времени программы пытались най�
ти в заранее заложенных таблицах соответ�

ствие между вопросом и ответом. Второй
пyть� грамматический разбор вопро�

са. Однако и тут успехов пока
немного. Поэтому заслуга Роло

в том, что он сумел построить
третий алгоритм общения,

основанный на самообуче�
нии. Его программа пони�
мает много языков. "Нап�
ример, я ее спросил, гово�
рит ли она по�русски, а
она ответила � "чего?" �
рассказывет создатель
алгоритма "Евгений Густ�
ман" Владимир Веселов,

который занял второе мес�
то в конкурсе.

АМЕРИКА H МИР H 5:0
Нобелевский комитет назвал лауреа�
тов 2006 г.: три самые престижные на�
учные премии общей суммой чуть бо�
лее $4 млн достались пятерым амери�
канским ученым. Премию по фи�
зиологии и медицине полу�
чат Эндрю Файр из Стэн�
форда и Крейг Мелло
из Университета Мас�
сачусетса. Их труд
считают основой
для поиска новых
способов борьбы с
вирусными ин�
фекциями и ра�
ком: в будущем
медики смогут
"отключать" от�
дельные гены, участ�
вующие в развитии
болезней.

Физики Джон Мазер из Центра
космических полетов Годдарда и профес�
сор Джордж Смут из Университета Кали�
форнии в Беркли получат награду за то, что
им при помощи космического аппарата
Cosmic Background Explorer удалось "услы�
шать эхо" Большого взрыва и подтвердить
современную теорию возникновения и эво�
люции Вселенной. Это одна из немногих наг�

рад в истории, доставшаяся физикам �экспе�
риментаторам.
Премия по химии досталась Роджеру Корн�
бергу из Стэнфорда за то, что он выяснил,
как хранящаяся в гене информация копиру�
ется и передается производящим белки час�

тям клеток. Нарушения этого про�
цесса вызывают многие сердеч�

но�сосудистые и раковые за�
болевания.

"На первый взгляд может
показаться странным,
что все три премии по�
лучили представители
одной страны, но я бы
предостерег любите�
лей теории заговора от
поспешных выводов",

� говорит известный
историк науки, автор

книги "Советский Союз в
интерьере нобелевских

премий" Абрам Блох. По его
словам, за более чем столетнюю

историю присуждения премий Нобе�
левский комитет не раз допускал ляпы, а
иногда и ошибки, но скрупулезный анализ
фактов каждый раз выявлял объективные
причины досадных недоразумений. Абрам
Блох уверен, что нет никаких оснований по�
дозревать Нобелевский комитет в предвзя�
тости или симпатиям по отношению к какой�
либо отдельной стране.

ПРЕДСКАЗАНИЕ
ПОД ГАЗОМ
Итальянские ученые выяснили "предска�
зательный механизм" Дельфийского ора�
кула, находившегося в греческом храме
Аполлона. Еще в конце 90�х ученые обна�
ружили в основании храма две глубокие
трещины, а теперь нашли на них следы
двуокиси азота и метана. Специалисты
считают, что именно эти газы вводили в
наркотический транс пифий, которые ве�
щали паломникам "истины", порой неяс�
ные, а иногда просто безумные.

ДЕРЕВЬЯ  СМЕРТИ
Американские гeронтологи из Калифор�
нийского университета в Лос�Анджелесе
научились предсказывать старикам смерть.
Они изучили результаты13 тестов (холес�
терин, иммунитет, давление и т. д.) 1189
здоровых мужчин и женщин семидесяти�
летнего возраста, проведенных 12 лет назад,
и сравнили результаты тех, кто умер, и тех,
кто остался жив. Оказалось, что у большин�
ства умерших комбинацию этих результа�
тов можно было выстроить в виде древопо�
добной схемы, по которой можно довольно
точно предсказать летальный исход.

Анекдот
В магазине игрушек покупатель
интересуется куклами Барби для дочурки.
Продавец:
� Это Барби в бассейне � $18.99. Это Барби в
колледже � $18.99. А это � разведенная Барби
� $199.99. 

Покупатель:
� Почему так дорого?
Продавец:
� Ну, в комплект "Разведенная Барби" входит
домик Кена, машина Кена и вертолет Кена.

.Поездка в Хельсинки
(индивидуальные и групповые туры) �  
от 150 евро/чел..Круизы на паромах ФинляндияHШвеция �  
от 199 евро/чел..Большое путешествие в Богемию 10 дн. 
(в Праге 6 дн./5ночей)  � от 345 евро/чел..Живописная Чехия. Отдых на Маховом озере. 
10 дней  �  от 399 евро/чел.
(в зависимости от выбранного отеля)

а также
НОВЫЙ ГОД В ФИНЛЯНДИИ!

Программист � это человек, который решает
способом, который вы не понимаете, пробле�
мы, о которых вы даже не подозревали...

Муж с работы возвращается. Жена на него с
криками:
� Почему y тебя на голове губная помада!!!
� Это не гyбная помада, это кpовь, меня сей�
час в подъезде тpyбой по голове yдаpили и
огpабили!
� Hy смотри, твое счастье...

Муж спрашивает жену:
� Можно я пойду и посмотрю телевизор?
Сейчас будут показывать футбол.
� Можно, но только не включай.

Чукча перед соревнованием бега принимает
допинг. Во время соревнования умышленно
бегает медленно, чтобы никто не догадался.

Мужик в хозмагазине:
� Дайте мне мыло и веревку.
� Вы что, повеситься хотите?
� Нет, блин, я помоюсь � и в скалолазы!

На открытии новой шахты по традиции бро�
сили кошку. Она и нацарапала первые три
тонны угля!

В детском саду:
� Дети, тетя уходит. Что нужно сказать?
� Слава Богу!!!

� Вчера прыгал с парашютом.
� И как?
� Теперь знаю, из какого места выделяется
адреналин!

Учредитель 
 Ухтинский государственный технический
университет
Тираж 1200 экземпляров.
Главный редактор � Светлана Яндылетова
Технический редактор, верстка � Анастасия Маслова
Корректор � Надежда Свирчевская
Фотокорреспондент � Ирина Сизоненко
Свидетельство о регистрации  ПИ № ФС 3 
 0230 выдано Беломорским
управлением Федеральной службы по надзору за соблюдением
законодательства в сфере массовых коммуникаций.

Адрес: 169300 г. Ухта, ул. Октябрьская, д. 13, корп. Е, к.102
телефон 74
451, almamater@ugtu.net

Попробуйте завыть! Почувствуете себя моложе на миллионы лет (Ежи Лец)

Виртуальное лицо
программы
«Джоан».

Турагентство «ИНТУРСЕРВИС»

Наш адрес: Косолапкина, 5, тел. 3�17�33
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МИСС УНИВЕРСИТЕТ H РОСТ, ВЕС, ДАВЛЕНИЕ

Хэллоуин � один из древнейших праздников в ми�
ре. В этом странном празднике переплелись кель�
тская традиция чествования злых духов и христи�
анская � поклонения всем святым. История празд�
ника Хэллоуин насчитывает тысячелетия, начи�
ная от кельтского фестиваля Самхэйн и христиа�
нского Дня всех святых.  Фестиваль Самхэйна
праздновался 1 ноября. Это время, когда начина�
лась зима и день сменялся ночью, жизнь �
смертью, и все барьеры между материальным и
сверхъестественным мирами устранялись, ворота
между ними открывались на одну ночь. В этот
день вся нечистая сила спускается на землю. Если
вам очень хочется увидеть ведьму, есть одно вер�
ное средство � в полночь выйдите на улицу, одев�
шись шиворот�навыворот, и пройдите задом напе�
ред. Приятной встречи! 

Сегодня от  праздника остался набор забавных
традиций. В эту ночь принято одеваться в костюмы
нечистой силы и устраивать маскарады. Неотъем�
лемый символ Хэллоуина � тыквенная голова. Из
тыквы удаляется внутренность, вырезается лицо и
внутрь вставляется свеча. Тыква символизирует
одновременно окончание сбора урожая, злобного
духа и огонь, отпугивающий его. Окунуться в
историю праздника и почувствовать себя ведьмой
или демоном можно было в конце октября в
развлекательном комплексе "Планета". Наш
человек побывал там  и рассказал, что «народу
была куча, девчонки красивые, танцульки в угаре,
бармен, плюющийся огнем, светильники из тыкв,
конкурсы и все такое прочее � как могли так и
передавали все, что знали о Хэллоуине».  И тем,
кто старался, огромный респект от него!

ФОТОРЕПОРТАЖ ИРИНА СИЗОНЕНКО

ТЕКСТ ЯНА МАЦКИВ  

В последний день октября око�
ло кабинета проректора по СВ
и МД Григория Белогорского в
трепетном ожидании нервнича�
ли красавицы�студентки УГТУ.
Думаете, в такое состояние их
привел предстоящий экзамен?
Ошибаетесь! В кабинете про�
ректора проходил первый от�
борочный тур на конкурс "Мисс
Университет�2007", именуемый
в народе кастингом. 24 девуш�
ки с разных факультетов, воз�
можно, будущие конкурентки,
превратились сейчас в один
сплошный комок нервов.

А в это время в  кабинете Белогорс�
кого, перед комиссией, состоящей
из самого проректора, руководителя
ансамбля бального танца "Неж�
ность" Екатерины Кулик, начальни�
ка отдела ОВР Ольги Дуркиной и
художественного руководителя Ок�
саны Кошелевой, демонстрировали
себя во всей красе и рассказывали
про свои многочисленные таланты.
Вы когда�нибудь задумывались о
прямом значении английского сло�
ва "кастинг"? А ведь буквально оно
обозначает: "забрасывание удочки".
Так вот, пока девушки соревнова�
лись "со спиннингом на дальность и
меткость заброса", комиссия неза�

метно делала пометки в своих блок�
нотах. 
Будущие конкурсантки, в основном
с первого по третий курс, друг за
другом рассказывали, как страстно
они любят танцевать, как в третьем
классе начинали заниматься в му�
зыкальной школе, да так ее и не за�
кончили, как обожают фотографи�
роваться, петь в хоре, заниматься
акробатикой, фитнессом,  и даже
могут показать высший класс по
дзюдо. География мест, откуда при�
были претендентки учиться в УГТУ,
не заканчивалась пригородом Ухты.
Это и Усинск, и Воркута, и Троицко�
Печорск, и Лабытнанги. 
«Следующая!» � приглашает комис�
сия.  «Рост. Вес. Давление.» � шутят
они. И тут в самом разгаре отбора
открывается дверь и в кабинет заг�
лядывает серьезный пожилой про�
фессор, сотрудник нашего универ�
ситета: «Можно к вам?» Вот это
«конкурсантка»! 
«Будьте добры, номер вашего мо�
бильного телефона», � записывает
комиссия в свои блокноты коорди�
наты следующей претендентки. «А у
меня в ремонте!» � растерянно отве�
чает она.  «Тогда номер телефонной
мастерской!» � не растерялся Григо�
рий Евсеевич.
Девушки шутки понимали с тру�
дом, нервничали и переживали.
Оно и понятно. Для многих этот

кастинг � первое серьезное испыта�
ние в жизни. 
А некоторые девушки уже с опытом
участия на других конкурсах. Среди
них и высокая красавица Елена Се�
лезнева, занявшая в прошлом году
четвертое место в Питерском кон�
курсе «Ум + красота = студент», по�
бедительница конкурса «мисс Со�
вершенство», воркутинка Ксения
Иванова. 
Интересно, что, когда члены отбо�
рочной комиссии спрашивали сту�
денток про их рост, многие очень пу�
гались, а одна даже сказала: «Где�то
метр шестьдесят или метр шестьде�
сят семь».
А ведь рост принципиального значе�
ния не имеет.  Главное: обаяние, эф�
фектность, находчивый ум и, как сей�
час говорят, кураж. Общее впечатле�
ние от первого отборочного тура сло�
жилось такое: все девушки, которых
выбрала комиссия, действительно
красивые, достойные, и на конкурсе
будет жесткая конкуренция. Желаю�
щие смогут в этом убедиться 14 де�
кабря в ЦДЮТ.
Согласно планам ОВР, студенческий
актив и творческие коллективы УГ�
ТУ в ближайшее время поедут с прог�
раммой в Сыктывкар и Воркуту в
рамках профориентационных работ.

Елена Селезнева, одна из претенденток

на звание «Мисс Университет�2007»
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